

## La Carrera

 Cristina Nestares García Trevijano

### La Económica

**M**e gustaría relatarles toda la historia de la Real Sociedad Económica de Amigos del País en Jaén, pero el espacio de este artículo es pequeño y la trayectoria de la "ECONOMICA" es extensa y muy conocida por los jienenses. Se creó en 1786 con la idea de contener la decadencia económica, industrial, agrícola, la merma de población, etc... de Jaén y su provincia, por tanto, lleva más de dos siglos funcionando bastante bien, evolucionando y creciendo cada día más, tan sólo tuvo un parón de diez años, cuando en 1975 se echó abajo el teatro Cervantes, afectando al edificio de la "Económica", que colindaba con el mismo.

En 1985 un grupo de amigos y socios capitaneados por Ezequiel Calatayud, la pone de nuevo en marcha, sucediéndose en el cargo de director tras él, Ricardo Villegas, José Latorre, Ramón Carrasco y el actual director, Antonio Martín Mesa. A todos hay que agradecerle su meritoria labor y sobre todo, a los más de 700 socios que la mantienen con sus cuotas y asistencia masiva a todas las actividades y, al apoyo económico imprescindible de la Caja Rural de Jaén, sin el cual, no podría subsistir.

Hoy les hablo de la "ECONOMICA" porque ayer 4 de julio, se celebró un acto solemne en dicha sociedad, el primero que se ha hecho para homenajear a más de cien socios que llevan 25 años fieles a la misma, que es una asociación cultural, declarada de utilidad pública e interés social y pienso que la más numerosa en socios de todo Jaén, de gran prestigio, económicamente saneada y con una actividad incesante, desde septiembre a junio, desarrollando más de tres actuaciones semanales, desde conciertos, conferencias, presentación de libros y exposiciones, hasta los talleres de pintura e informática y que gracias a todas ellas, se podría decir, que la "ECONOMICA", mantiene la actividad cultural de esta ciudad, junto a las de otras administraciones y colectivos. Lo único malo, porque siempre tiene que haber un "pero", para seguir mejorando, es que el salón para las actuaciones se ha quedado muy pequeño, sobre todo en los conciertos, por ello, se tendrá que intentar ampliarlo, dentro de las posibilidades, para dar más cabida al público que lo reclama.

También tomaron posesión de su cargo y se les hizo entrega de la medalla de la "ECONOMICA" a los 13 miembros de la nueva Junta de Oficiales, en julio, tal y como mandan los estatutos de Real Sociedad, cerrando el acto el director, Antonio Martín Mesa, que agradeció inmensamente el apoyo de todos los socios, a la Caja Rural y a los trabajadores de la "ECONOMICA" y adelantó que además de continuar con las habituales actividades, en la próxima primavera, se celebrará en Jaén, el primer Congreso de las Sociedades Económicas de Amigos del País, finalizando con un concierto a cargo de miembros del Grupo Polifónico de la Real Sociedad de Amigos del País.